

s'adressent à lui. Il m'a chargé de vous dire combien il vous porte profondément dans son coeur et combien il partage vos sentiments et vos aspirations. Cependant, comme vous le savez parfaitement par expérience, même dans les familles dont les membres sont unis par les liens du sang pourtant si forts il n'est pas toujours facile au père de concilier toutes les aspirations des enfants. Combien à plus forte raison croît la difficulté, lorsqu'il s'agit d'une famille dont les membres sont de toutes les langues et de toutes les nationalités. — Je le comprends et je tiens à dire en ce jour que c'est avec un coeur moins oppressé qu'il y a trois mois que je reviens au milieu de vous.

“ Un communiqué, qui semblait avoir tous les caractères de l'authenticité, nous avait d'abord tous jetés dans la consternation. Je suis heureux de vous dire que les limites du diocèse de Saint-Boniface sont plus satisfaisantes que celles annoncées par ce communiqué. Une mort lente semblait être le sort de la vieille église de Saint-Boniface et voici que des éléments de vie lui sont assurés. Ce n'est peut-être pas tout ce que nous aurions pu désirer, mais un sacrifice nous est demandé par celui qui représente ici-bas Notre-Seigneur Jésus-Christ. Ayons confiance en l'avenir. Le pape nous dit comme Jésus à Pierre: *Duc in altum*. La barque semble avoir reçu un rude choc, mais il lui reste encore assez de solidité pour affronter les vents et les flots. Si le vent vient à souffler trop fort et si les flots semblent devoir submerger la barque, celui que nous servons ne peut-il pas d'un signe apaiser les vents et calmer les flots ? Entrons dans l'esprit de la liturgie de ce jour. Nous y trouvons les paroles suivantes à l'oraison de la messe : *O Dieu qui, par l'humiliation de votre Fils, avez relevé le monde qui gisait par terre, accordez à vos fidèles une joie perpétuelle, afin que ceux que vous avez arrachés à la mort jouissent des joies éternelles.*

“ Demandons au bon  
et qui parfois, pour no  
que nous trouvons être  
humilité et confiance.  
religieuse et nationale.  
faisceau infrangible. *L*  
*comme une cité solidem*

“ L'autorité civile vi  
n'oserai pas appeler un  
choses justes qui ont le  
de loi vise évidemment  
ments de ce pays en ur  
que nos gouvernants ont  
trative et qu'ils ont reta  
lisation du rêve qu'ils e

“ En ce qui nous con  
faire valoir nos droits  
occupants de ce pays. N  
tés en citoyens de second  
ceux qui nous persécuter  
à la tyrannie. La résista  
Elle doit être organisée  
réunir toutes nos énergies  
commune qui seule peut  
volontiers le sacrifice d'  
Nous aurons assez de pa  
est parfois celui qui coût  
Monseigneur termina,  
sant un devoir, qu'il dît  
donner par délégation sp  
nom du Saint-Père.